El pasado lunes **28 de marzo** se dio inicio a la **IX Cohorte de Inspectores en Salud Pública** en la ciudad de Carúpano, estado

Sucre

. Un total de

34 participantes

de los estados Monágas, Sucre y Delta Amacuro, realizarán este curso bajo la modalidad semipresencial, a través de la educación a distancia.

Con esta formación, el **Misnisterio del Poder Popular para la Salud** a través del I**nstituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldon"**

(IAE), busca recuperar la rectoría de la política nacional de salud y cubrir el deficit de personal capacitado en inspección, prevención de enfermedades endémicas, dermatología sanitaria y gestión de riesgos sanitarios ambientales en diferentes regiones del país.

Durante el acto de instalación, se contó con la presencia del Director Ejecutivo del IAE, Dr. Jesús Valero; del Director Regional de Salud Ambiental, estado Sucre, Dr. Gregorio Alvarado; del Director de Interacción Social de IAE, Dr. Darío González; de la Coordinadora del Programa de Formación de Inspectores en Salud Pública del IAE, Lcda. Ana Gisela Pérez; y del Coordinador de la Cátedra "Dr. Arnoldo Gabaldón", Ing. Ángel Castillo.

El Dr. Valero, señaló que "es de mucha alegría para mi venir a dar inicio a esta IX Cohorte, ya que ellos serán los cerebros pensantes en las actividades de campo que desarrolla la Dirección General de Salud Ambiental". Vale destacar, que el IAE es la única institución que dedica dentro de sus opciones académicas, la formación de inspectores para el control de enfermedades metaxénicas, endemias rurales y las distintas patologías transmitidas por vectores.

"Es importante que todos los que quieran iniciar este curso y los que ahora están comenzando, sepan que en cualquier institución de educación privada del mundo, tiene un costo sumamente elevado. Sería muy cuesta arriba para muchos costearse esta capacitación, sin embargo, el IAE en busca del fortalecimiento, lo ofrece de manera gratuita a los funcionarios y funcionarias adscritos al Sistema Público Nacional de Salud. Es importante destacar que la institución cuenta con un equipo de docentes envidiable con una importante formación y experiencia en la salud pública del país, puntualizó el doctor Valero.

El Dr. Gregorio Alvarado, Director Regional de Salud Ambiental, y Gerente de Saneamiento Ambiental y Control de Endémia, ambos en el estado Sucre, se mostró complacido con este apoyo, y expresó que, "Nosotros aplaudimos este respaldo que estamos recibiendo de parte del Ministerio del Poder Popular para la Salud, con la incorporación de estos estudiantes a la IX Cohorte de Inspectores de Salud Pública, lo cual va a fortalecer las actividades técnico-operativas en los estados Sucre, Monagas y Delta Amacuro". Son muchos los beneficios que van a recibir las comunidades, en pro de darles las respuestas acertadas a las problemáticas de salud, con un personal técnicamente capacitado".

"Este programa de inspectores en salud pública, nos va a dar una punta de lanza para poder

atacar las diferentes enfermedades endémicas que tenemos en estos estados y minimizar los canales de riesgos sanitarios y ambientales".

La Lic. Ana Gisela Pérez Rodríguez, Coordinadora de la formación de Inspectores en Salud Pública del IAE, también asistió a este inicio de actividades y comentó que, "Tenemos que recalcar que aquellas personas que hoy inician estos estudios, muchos viven en regiones muy alejadas de la capital del estado Sucre, ahora una vez que se formen, se convertirán a su vez en multiplicadores de esta educación para los pobladores de sus zonas de origen, y que son inalcanzables desde el punto de vista de la capacitación técnica".

Gerardo Vielma, asistente al Coordinador Regional del Departamento de Zoonosis del estado Sucre: "Siempre he pensado que mejorar como ser humano y mejorar nuestros conocimientos es muy importante, sobretodo sin limitarse en la edad del individuo. Y en socialismo nada te limita al aprendizaje, ni siquiera la edad".

Mileida Giménez, labora como auxiliar del laboratorio clínico en parasitología de la malaria en el estado Sucre: "Trabajar de lleno con las comunidades y ayudarlos a enfrentar cualquiera de las problemáticas de salud que se les presenten, es mi norte en estos momentos. Y para alcanzar ese objetivo, hoy comienzo a prepararme para ello".



